
最伟大的故事：走出去 

徒 11：19-30；13:1-3 

 

 今天，在神所掌管的这个“最伟大的故事”之中，我们终于得以亲身进入其中。我们

常常会用过去时来思考故事。然而，我们所要说的“最伟大的故事”并非如此。神的故事永

远是正在进行时。你也是其中的一部分。我们教会所做的事工也是神的故事之中重要的部

分之一。事实上，我认为我们的部分正是神的故事中最激动人心的那个部分。 

 在上周的信息中，我们着重讲了耶稣的到来，尤其是祂为何降世为人。你还记得

吗？在路加福音第四章中，耶稣告诉我们，祂来到这个不完美的世界，为要纠正不合神心

意的事情，比如医治一切的破碎与疾病，使捆绑的得自由，使被压制的得释放等等。我们

来一同看看，在圣经中，当人们遇到耶稣时，发生在他们生命中的故事，尤其是路加福音

7:36-50 中所记载的一个女人，她在耶稣里找到了新的生命。 

 众所周知，耶稣仅仅宣教了三年。祂受死之后三天复活。祂只有一小群追随者，祂

最亲密的门徒们都退缩害怕，担心他们自己被当局发现，会被处死。然而，耶稣曾多次

说，祂所带来的好消息，会传遍世界世上所有的族群之中。祂承诺说，当祂被埋葬在坟墓

之时，那看似微弱的福音，会再次兴起，触及每个族群、语言与国家，但是怎样才能做到

如此呢？ 

 这就是我们参与其中的时候。我们在使徒行传中所介绍的神的“最伟大的故事”之中

看到了自己的位置。 

 当我们打开使徒行传的时候，我们看到，耶稣在复活之后与门徒相处四十天之久。

根据徒 1:1-3，耶稣利用那段时间教导他们最重要的事情，使他们可以把神的信息带给世

人。然后，正如祂在路加福音 4:26-21 中所宣告的使命宣言那样，耶稣在使徒行传 1:8 也

宣告了我们的使命：“当圣灵降临在你身上，你们就必得着能力，作我的见证，在耶路撒

冷，犹太全地，到撒玛利亚，直到地极。” 

 如果以耶稣其它的教导为背景，来看祂在使徒行传 1:8 之中所说的话，你就会看

到，下面这几点就是耶稣的福音传到地极的方式： 

1. 那些相信耶稣的人会见证耶稣是谁 

2. 其他人也会来信靠耶稣，为祂作见证 

3. 相信耶稣的人都会进入教会，并在基督里成长 

4. 地方教会将差遣见证人，建立教会，直到世上万族都听到福音 

5. 耶稣会再来，更新世上的一切。 



所有这一切都会发生，保罗在腓立比书 1：6 说，神在我们中间所开始的工作，祂一

定 

会完成。耶稣在马太福音 16:18 中更加形象地解释了这一点：“我要把我的教会建造在磐

石上，阴间的权柄不能胜过他。” 

 使徒行传讲述了耶稣开始建造教会的应许，以及祂如何完成这个应许。当圣灵于五

旬节降临之后，第一个教会就开始在耶路撒冷扎根。在那个教会，人们学习了解耶稣、一

起敬拜、彼此服事（参考徒 2:42-47；4：:32-37）。那些新的信徒进入耶路撒冷，照顾患

病的人和贫穷的人，呼召人们相信耶稣。但是他们都是犹太人，都住在耶路撒冷。耶稣

说，他们要去，使万人成为祂的门徒。然而他们似乎对目前的一切都感到舒适与满足。 

 因此，神送给他们一份他们不喜欢的 礼物 ---- 迫害。那时，一间重要教会的领袖司

提反被公开杀害，从那以后，所有信徒都无法继续留在耶路撒冷。由于遭受迫害，信徒们

被迫四散到许多附近的城镇，他们在所到之处见证耶稣。然而他们只是向犹太人见证耶

稣，至少大多数人是这样的！ 

 有几个信徒原本来自像居比路和古利奈（请看 https://goo.gl/images/G1QAsW)等非犹太人居

住的城市，此时都从耶路撒冷逃到安提阿（现在的土耳其），他们也遵从了耶稣所指示门

徒当行的事（请看徒 11:19-20）： 

“那些因患难遭四散的门徒，直走到腓尼基，和居比路，并安提阿。他们不向别人

讲道，只向犹太人讲。但内中有居比路和古利奈人，他们到了安提阿，也向希利尼人传讲

耶稣。” 

我喜欢这段经文。其中一个原因是，安提阿教会使我想起我们教会，至少，我盼望

我们教会能成为那样的教会，我知道我们能够成为那样的教会。我想，这其中所发生的一

切，都会帮助我们在神伟大的故事之中做好我们的角色。神在这个教会里所行的事为什么

如此重要？ 

 

第一，对于谁应当成为神家里的成员，他们有着宽广的眼界 ---- “有些人只向犹太人传

讲。还有一些人……向希利尼人传讲……”(11:19-20). 

 安提阿当时是世界第三大城市。它与耶路撒冷不同，是一个多元文化的国际大都

市，就像洛杉矶一样，各种文化都汇聚在安提阿。它确实有一个犹太人社区，但是他们是

少数族裔。因此，有一些犹太信徒逃离了耶路撒冷，来到安提阿。他们因着自己在耶稣里

的新生命而与人分享福音。路加告诉我们，他们不仅与犹太人分享，也与外邦人分享福

https://goo.gl/images/G1QAsW


音。这是一个不符合他们自己文化标准的举动。他们的文化告诉他们，不能与外邦人有任

何社会关联。 

 路加告诉我们，这些人来自居比路和古奈利。这很重要，因为这意味着他们不像那

些生长在犹大的保守的巴勒斯坦犹太人，这些男人和女人都习惯于和各种人打交道。与使

徒行传第十章的彼得不同，他们不需要神劝说他们去和外邦人说话。他们可以算是罗马帝

国的商人，因此他们是一直与外邦人说话的，无论拉比们对此有何想法。想一想，在你的

生活中，谁是你的外邦人？ 

 然而即使是他们，也因着外邦人对他们的见证所产生的巨大回应而感到不安。请看

21 节：“主与他们同在，信而归主的人就很多了。”因此，安提阿的这间教会与它最初的时

候相比，有了很大的多元性。 

 等我们读到了徒 13:1 的时候，我们看到教会领袖也各有不同：在安提阿的教会

中，有几位先知和教师，就是巴拿巴，和称呼尼结的西面，古利奈人路求，与分封之王希

律同养的马念，并扫罗。 

 巴拿巴是唯一的一个在预料之内的人----一个属神的犹太人。西面的昵称是尼结

（意为黑色），说明他是一个非裔。路求是来自北非的古利奈人。还有与分封之王希律同

养的马念。希律就是将施洗约翰斩首的王。最后，当然还有法利赛人和逼迫教会的扫罗，

然而因着神的恩典，他蒙了拯救。 

 因此，无论是教会的会众还是领袖，安提阿教会在我们眼里都属于神家里意外的成

员。然而在神的眼中却并非如此。神在创世纪中就已经预言了此事。在 12:1-4 中，祂告

诉亚伯拉罕，他的家族会使万民蒙福。然而在我们这个破碎与分裂的世界中，看到这样多

元化的族类都聚在一个教会中，是一件令人感觉意外的事情。 

 耶稣在祂受死之前曾说，世人会看到，在这分裂的 世界中，我们仍能彼此相爱，

他们就能认出我们是祂的门徒来。我为此而祷告，希望我们继续成长，彼此能够成为我们

教会 DNA 的一个部分，能藉着在耶稣里的信心而凝聚在一起，然而我们要继续致力于像

安提阿教会那样，有着广博的视角，容纳所有的人，包括年轻人和老年人，所有族裔，所

有政治观点的人，在基督里与他们合而为一。 

 

第二，他们在耶稣的主权之中合而为一，并且专注于神的话语中。“他们足有一年的功夫

和教会一同聚集，教训了许多人。门徒称为基督徒是从安提阿起首。（11:26）” 

 直到那时为止，教会中几乎全部是犹太人。 在他们的世界里，大多数人认为，教

会只是犹太教的一个分支。 但是，安提阿的教会打破了这种刻板印象。 不难想象，安提



阿教会一定是与耶路撒冷教会完全不同的教会。 在那里，外邦人可能比犹太人还多。 几

乎可以肯定的是，其中的犹太人和外邦人一起吃饭。 也几乎可以肯定，外邦人在没有受

割礼的情况下受欢迎成为教会的成员。 他们可能唱的是不同的赞美诗。也许，在教堂

里，丈夫们就坐在自己妻子的身边，这在犹太教堂里是永远不会发生的。 

 是什么让安提阿教会这个“意想不到的家庭”凝聚在一起？我们从下面的话语中可以

看到部分答案：“最先被称为基督徒，即基督的追随者的，是在安提阿” 。因此他们有一重

新的身份，就是他们都信奉耶稣基督为主。我希望我们的教会也以此而为人所知！ 

 但是，对我来说很清楚，还有其他事情让他们结合在一起。作为一个教会，他们将 

以神的话为引导：巴拿巴和扫罗一整年都与会众聚集在一起，并教导许多人。 在此我们

看到，如果我们想要成为一个为神而活的人，或是一个在信仰中成长的人，那么学习神的

话语就是至关重要的。 如果你不知道神要让你如何生活，你就不可能为神而活。 这就是

为什么使徒保罗告诉年轻的提摩太“务要传道！无论得时不得时，（提摩太后书 4：2）” 

也不管人们是否乐意。 而且，这就是为什么当你来教会或带你的朋友或孩子去教会时，

你很确信，我们会教导神的话语。来吧，准备好聆听、并遵从神的话语。 

 神的话语引导安提阿的教会，使他们有一些基本的宣教实践，我希望我们也能这样

做。 就像大家在我们教会每周都能听到的一些优先事项： 

 A. “这里”与“那里”的事工---- 十一年前，当我作为教会牧师候选人时，教会举行了一

次会议，在那个会议中，任何人都可以问我任何他们想要知道的问题。 我记得其中一个

问题是， “在当地社区宣教事工与全球宣教事工两者之间，你更强调哪个方面？”我记得我

说，这两方面是同一枚硬币的两面。安提阿教会告诉我们：当我们遇到耶稣时，我们只需

要将耶稣告诉我们周围的人，并向他们显明耶稣的爱。 但是当我们在使徒行传 1：8 中听

到耶稣的话语时，我们必须差派门徒去到人们不曾听过福音的地方，就像他们在 13：1-3

所做的那样。 

 一个地方教会如果不积极热情地在它所在的社区传播福音，它就永远不会对世界 

产生影响，也不会成为普世传福音的力量。 如果我们对自己所在地区的人群都不关心，

我们就不会对千里之外的人产生关怀。我担心，许多教会想要成为灯塔 https://goo.gl/images/yoqRCL，

去照亮遥远的地方，但却满足于自己的基地围绕在黑暗之中。圣经呼召我们去“这里或那

里”服事。因着神话语的权威性，我们也要如此行。 

 

B. 传福音和关怀事工 ---- 在十一年前的那次会议中，有人问我另一个问题：“如果你在这

里担任牧师，在传福音与关怀事工上，你会强调哪一点？”我记得当时我说，这两方面必

https://goo.gl/images/yoqRCL


须同时兼顾。 如果我们像耶稣一样来看待世人，我们就会关心他们整个的生命以及罪对

他们的影响。 我们会关心他们的身体和灵魂。 安提阿教会也向我们显明了这一点。 他们

呼吁人们相信耶稣，11：27-30 节指出，当他们听说即将要发生的饥荒时，他们以基督之

爱伸出援手，以满足人们在饥荒中的需要。 注意 11:29：“于是门徒定意照各人的力量捐

钱，送去供给住在犹太的弟兄......”我希望我们也能拥有这样的爱心。你是否也希望如此

呢？  

 所有这一切都告诉我们，正如安提阿的教会那样，团结一致地委身于耶稣的主权、

圣经的真实性和权威性，并以此来指导教会的生活，我们也要以同样的方式团结起来。 

 

3. 他们被圣灵触摸并得蒙引导 ---- 当领袖们敬拜主和禁食的时候，圣灵说，要为我分派巴

拿巴和扫罗，去作我召他们所作的工。于是禁食祷告，按手在他们头上，就打发他们去了 

（13:2-3）。  

 耶稣曾说，信徒们应当等待圣灵的降临，然后再走出去，向他们的邻舍、直到地极

传讲福音，并为耶稣而活。我们看到，圣灵降临在了安提阿教会。因着神的恩典，很多人

信主。圣经说，巴拿巴被圣灵充满，大有信心，他看到神的灵在作工（11：23-24）。一

个先知藉着圣灵的能力预言饥荒，并引导神的子民帮助那些受灾者（11:27）。接着，在

13:1-3，大家在敬拜和祷告的时候，得蒙到圣灵的引导，要他们差派两位领袖去未得之地

传福音。 

从使徒行传的这一点中，我们可以看到，耶稣基督的福音如何藉着圣灵的能力，突

破了一切看似不可能的阻碍，在一个又一个的城市中建立起了教会，就像不断扩大成长的

同心圆一样，一直到达整个世界（有点像这样：https://goo.gl/images/vyuiCd）。在使徒行

传结束之时，这个工作并没有结束，反而刚刚开始。 

 这就是我们开始参与之处！神的最伟大的故事仍在继续。当我们每周聚集在教会

时，我们应当能够反复听到这样的信息：我们是属神的人，我们在神的事工中有自己的角

色。我们这些活着、并且听过福音的人（也是得蒙救赎的人），要与大家一起学习神的话

语、祷告、敬拜，一同成长。然后，我们要将耶稣的信息与神的爱带到万民之中。我们要

像安提阿的信徒们所做的那样， 带着专注与热心去传扬神的福音。 

关键不在于教会有什么的使命，而在于神创造了教会来完成祂的使命。这就是我们

存在的原因。我们看到，圣灵的能力，是专门为着完成神的使命而赐下的。在圣灵的能力

中，神的子民可以顺服神的呼召，去那未得之地。我们会发现，我们与他们有着一样的能

力，使我们可以与各个族裔的人进行互动 ---- 撒玛利亚人，外邦人和移民，也包括那些街



头的人，我们会有能力爱那些我们从未爱过的人，会拥有前所未有的能力，来传讲耶稣的

信息，当使徒行传在第 28 章结束的时候，故事并没有结束。就像接力赛一样，接力棒传

递给了我们，让我们抓住它，奋力奔跑，再将它传递出去，直到神最伟大的故事得以完

成。 

 让我们从耶稣的角度来思考，谁应当属于我们的教会家庭----它包括了犹太人和外

邦人，民主党和共和党，婴儿潮和千禧潮，他们都在基督里合而为一，并遵从神的话语。

我希望大家都跟随圣灵的引导，做祂呼召我们所做的事情。我不希望我们成为这样一个教

会，就是大家仅仅来做礼拜，像其他美国教会一样，舒舒服服地来聚会。我们必须要开始

传讲耶稣，在我们的社区中活出福音所要求的。当我们如此行的时候，我们就会听到，圣

灵呼召我们分别为圣，去到福音没有到达之地。这就是在安提阿教会所发生的事。在我们

教会过去的 125 年之中，也常常发生这样的事。愿此事持续不断地发生，直到神伟大的

故事得以完成，使祂的名得着荣耀。 

 
 

 
 

荣耀归给神， 

Greg Waybright 博士 

主任牧师 

 
 


